

CONFERENCIA EPISCOPAL DEL URUGUAY

Iniciativas pastorales relativas a la Misión Permanente durante el 2015

Como Conferencia Episcopal estamos poniendo en práctica las Orientaciones Pastorales 2014-2019, *Jesús, fuente de agua viva*. Su objetivo general es: *Ser Iglesia en estado de Misión Permanente: Sacramento de Jesucristo vivo, Quien nos revela el amor misericordioso del Padre; Iglesia Madre que sale al encuentro, recibe, escucha, reconcilia y sana.*

Este objetivo se hace operativo a través de cuatro prioridades:

1. PROFUNDIZAR LA IDENTIDAD CRISTIANA DE DISCÍPULOS MISIONEROS:

mediante la formación en la enseñanza de la Iglesia, fortaleciendo el sentido de pertenencia eclesial; y fomentando la espiritualidad de comunión, la corresponsabilidad y la participación en la misión.

2. FAVORECER EL ENCUENTRO CON JESÚS, promoviendo el primer anuncio con la presencia, el testimonio, el diálogo y el kerigma; realizar verdaderos caminos de iniciación cristiana, siguiendo el Ritual de la Iniciación Cristiana de Adultos, que lleven a confesar la fe, celebrar la Eucaristía dominical, vivir la caridad y ser testigos de Cristo.

3. IR AL ENCUENTRO DE LAS PERSONAS QUE ESTÁN EN «LAS PERIFERIAS EXISTENCIALES: las del misterio del pecado, las del dolor, las de la injusticia, las de la ignorancia y prescindencia religiosa, las del pensamiento, las de toda miseria».

4. HACER RESPLANDECER LA MATERNIDAD DE LA IGLESIA, con la vivencia y testimonio de la misericordia, buscando la forma de atender a los heridos del camino, promoviendo la pastoral de la escucha, repensando los lenguajes para el diálogo. La Virgen María es ejemplo del afecto materno, con el que es necesario estén animados todos los que participan en la misión de la Iglesia (cfr.LG 65)

De acuerdo a estas orientaciones cada Diócesis ha elaborado un plan pastoral para llevar adelante la Misión Permanente.

Presentamos algunas iniciativas que han tenido su repercusión en el 2015.

Diócesis de Melo

Plan global:

CUADRO SINTESIS DEL PROCESO MISIONERO

Etapas de la misión	Tiempos	Tarea
PRE-MISION, Primeriar (EG 24)	Octubre de 2014 a marzo de 2015	+Fortalecimientos de los Consejos Pastorales Parroquiales o Equipos misioneros. +Discernimiento de ámbito a misionar. +Preparación de la misión.

		+Sensibilizar e involucrar a la comunidad. +Envío misionero Pascua de 2015
MISIÓN, Involucrarse y acompañar (EG 24)	Abril a setiembre de 2015	+Realización de la misión. +Elección de un signo o gesto surgido de la misión para compartir en la Fiesta Diocesana 2015 en Treinta y Tres.
POST-MISION, Fructificar y festejar (EG 24)	Setiembre a octubre de 2015	+Como seguir acompañando lo que hemos comenzado en la misión. (Equipo pastoral). + ¿Qué cambios ha suscitado la misión en la comunidad?

II-VISITA DE LA IMAGEN MISIONERA DE LA VIRGEN DEL PILAR A LAS PARROQUIAS

En el contexto de la misión la imagen de la Virgen del Pilar, patrona de nuestra diócesis, visitará nuestras comunidades.

Llegará en alguno de los momentos del proceso de la misión. Esto hace que tengamos que usar la creatividad para incluir la visita como motivadora de la misión.

Para ello sugerimos:

- Saber de antemano las fechas en que estará la imagen en nuestra comunidad.
- Que el Consejo Pastoral lo tenga presente en el momento de planificar la misión.
- Que se realice un itinerario parroquial del recorrido de la imagen, con el fin de motivar la misión.

Gesto: la visita de la Imagen de la Virgen es un momento especial. Como gesto común cada parroquia diseñará un manto para la Virgen. Dicho manto será elaborado con los siguientes criterios:

- Deberá cumplir con las medidas del molde que se entregará.
- Podrá realizarse de cualquier material que elijan, que sea flexible.
- Por medio de alguna técnica, que elegirá cada comunidad, plasmarán, algún dibujo, signo, texto, que los identifique en relación a la misión.

Diócesis de Florida

INICIATIVAS DIOCESANAS EN RELACIÓN A LA MISIÓN PERMANENTE 2015

El documento conclusivo de la Quinta Conferencia, recordando el mandato del Señor de ir y hacer discípulos de todos los pueblos (Mt 28, 20), desea despertar un gran impulso misionero en nuestras naciones. Tal como lo propone el CELAM en su sugestivo documento sobre la Misión Continental; para conseguirlo, con la ayuda de Dios, en la Diócesis de Florida-Durazno durante el año 2015 nos propusimos como Lema: **TESTIGOS DEL AMOR DE DIOS EN EL MUNDO**

La acentuación fue presentada a toda la Diócesis en la ASAMBLEA DIOCESANA del 14 DE MARZO DE 2015 en la ciudad de DURAZNO.

Con dos preguntas fundamentales se realizó el trabajo que buscaba, además de inaugurar el año pastoral, el lanzar con fuerza a todas las personas comprometidas en la actividad pastoral de la Diócesis (Sacerdotes, Religiosas (os) y agentes de pastoral), a ser testigos del amor de Dios en todos sus ambientes.

Las dos preguntas fueron: ¿QUÉ DESAFÍOS A NIVEL PERSONAL Y COMUNITARIO ENCONTRAMOS PARA SER TESTIGOS DEL AMOR DE DIOS EN EL MUNDO? ¿CÓMO VIVIRLO?

A PARTIR DE ESTA ASAMBLEA LAS DISTINTAS COMUNIDADES DIOCESANAS FUERON BUSCANDO CAMINOS NUEVOS O TAREAS QUE YA SE VENÍAN REALIZANDO PARA LOGRAR ESTE OBJETIVO.

ENTRE LAS QUE SE PUEDEN RESALTAR:

- MISIONES CASA A CASA CON EL ANUNCIO DEL KERIGMA
- SE ABRIERON MÁS ESPACIOS PARA LA ADORACIÓN EUCARÍSTICA
- SE PROMOVIO MÁS LA IMPORTANCIA DE LA PEREGRINACIÓN NACIONAL A LA VIRGEN DE LOS TREINTA TRES COMO NUESTRA MADRE
- SE REALIZARON TRES RETIROS ESPIRITUALES PARA ADULTOS A LO LARGO DEL AÑO
- UN RETIRO ESPIRITUAL PARA JÓVENES
- LOS MOVIMIENTOS PRESENTES EN LA DIÓCESIS REALIZARON DURANTE EL AÑO SUS ENCUENTROS Y RETIROS PONIENDO ÉNFASIS EN LA MISIÓN CONTINENTAL
- DURANTE TODO EL AÑO SE INTENSIFICÓ LA PASTORAL CARCELARIA Y DE LA SALUD

Arquidiócesis de Montevideo

El año pasado se llevó adelante una restructura de pastoral orgánica de la Arquidiócesis, dado que el modelo organizativo tenía ya 40 años y se han dado cambios importantes en la geografía urbana y eclesial.

El actual arzobispo publicó su carta pastoral *Transparencia de Evangelio* con la cual indicó ocho intuiciones a ser seguidas en la implementación de la misión.

- Una Iglesia evangélica y transparente
- Una Iglesia “anunciadora”
- Una Iglesia que vive la comunión
- Una Iglesia participativa
- Una Iglesia servidora que se pone del lado de los últimos
- Una Iglesia ubicada en la sociedad plural en la que vivimos
- Una Iglesia capaz de hablar en un lenguaje comprensible

- Una Iglesia que celebra el Domingo

Luego de un discernimiento llevado adelante por el Consejo de Presbiterio, en una consulta que involucró a los distintos organismos pastorales de la diócesis, se realizaron 7 recomendaciones pastorales al Arzobispo. A partir de ellas se comenzaron a implementar 4 programas pastorales para este año:

- Instituto Arquidiocesano de Formación
- Equipo Primer Anuncio
- Puertas Abiertas
- Proyecto de renovación del Departamento de Comunicación Social de la Arquidiócesis (DECOS- Montevideo).
- Puesta en marcha del Instituto Arquidiocesano de Formación (IAF)
- Programa de Formación de animadores para el ministerio musical de las parroquias.
- La Fundación Sophia para la Educación Católica, que se ocupa de asumir aquellos colegios que las congregaciones religiosas van dejando por falta de personal.

Diócesis de San José

Está desarrollando el programa Santas Misiones Populares, bajo el lema "Iglesia en salida. Mi vida es misión"

Diócesis de Tacuarembó

Está implementando su plan pastoral con el lema: Colaborar en la construcción del Reino. Familia- Jóvenes- Comunión- Participación- Misión

Diócesis de Maldonado

Está implementando su Plan Pastoral con el lema:

Responder a Jesús, fuente de agua viva, que nos envía como discípulos misioneros.

Con los siguientes criterios pastorales de implementación:

- 1.- Desde el bautismo animar todas las vocaciones cristianas, especialmente el sacerdocio.
- 2.- Desde la iniciación cristiana profundizar la identidad de discípulos misioneros
- 3.- Desde las diversas situaciones de las periferias existenciales, ir al encuentro con misericordia y ternura.